舟橋村立舟橋小学校 学校だより第8号







学校の教育目標

やさい 子 たくまい 子 かしこい子 →心身ともに健康で 思いやりの心をもち 自ら考え進んで学び行動する子供の育成~

「聴き合い」を大切にしながら学習を進めています

今年度、本校では子供同士の「聴き合い」を大切にして授業を進めています。アクションプランの数 値目標でも「各学級で話し合った『話し上手』『聴き上手』になれたかを自己評価し、『なれた』『だいた いなれた』子供80%以上」を目指しています。以下は1年と6年2組の『話し上手』『聴き上手』の目指 す姿です。

<1年> 『話し上手』

- みんなが聞きやすい声の大きさで話す。
- みんなの方を向く。
- 分かりやすい言葉で話す。

『聴き上手』

- 静かに座る。
- 話す人の方におへそを向ける。
- ・じっくり聴く。

<6年2組>

『話し上手』

- ・何を根拠にどうしたいと思ったのか明確にす
- ・事実に対して、気持ちを大切にする。 『聴き上手』
- ・話している友達が安心できるように肯定的に 聴く。
- 意見が違う場合でも相手を認めてから話す。

1年と6年では発達の段階に違いがあるので、当然目指す姿に は違いがあります。ただ、どの学年も共通して言えることは、「他 者の思いや考えを理解しようとして聴くこと、そして、理解した 上で話すこと」のできる『舟っ子』に育てたいと考えています。

学力を付けるために、まず大切なことは「自分で考える」こと です。ただ、自分の考えだけにとらわれてしまうと、学びを深め ることはできません。そこで、必要になってくることは、「他者の 考えを聴く」ことです。他者の考えを聴きながら、自分の考えと 比べることで、自分の考えを見直し、考えを広げたり深めたりす ることができると思います。また、『聴き合い』を大切にすること で、学力だけでなく、相手を思いやる心も育つのではないかと思 います。

10月26日(水)の研究会では、学校を訪問された先生方に 友達の発表をしっかり聴いたり、友達の考えとつないで自分の考 えを発表したりしている子供たちの様子を褒めていただきまし た。各学級の目指す『話し上手』『聴き上手』にはまだまだですが、 これからも子供たち同士の『聴き合い』を大切にした授業を進め、 学びを深めたり、よりよい友達関係をつくったりできるよう努め、 ていきたいと思います。







学習参観・リコーダー演奏会・ふなっこフェスティバル(11 月 19 日)









校内での新型コロナウイルス感染症の拡がりが心配されま したが、無事今年度3回目の学習参観を実施することができ ました。たくさんの保護者の皆様にご来校いただき、感謝申 し上げます。

学習参観後は、青少年育成村民会議と育成会、小学校の共 催でリコーダー演奏会を開催しました。ソプラノリコーダー の演奏者である大島利徳さんにおいでいただきました。ソプ ラノリコーダーの美しい響きに合わせて、歌を口ずさんだり 手拍子をしたりしながら、子供たちは真剣にそして楽しく演 奏を聴くことができました。

午後からは、「ふなっこフェスティバル ~ふなっこ秋の大 ビンゴ大会~」が行われました。放送で読み上げられたワー ドに一喜一憂。ビンゴが揃って大喜び。一人一人に景品もい ただき、とても楽しい一時を過ごしました。育成会の役員の 皆様方には、子供たちが楽しむことができるように綿密に計 画いただき、また、当日もお世話いただき、本当にありがと うございました。

たくさんのサツマイモがとれたよ(1・2年生)



10月31日(月)に学校の農園で1・2年生が、サツマイモ掘りをしました。思ったよりも大きなサツマイモが多くてみんな掘るのに一苦労。でも、サツマイモが割れないように粘り強く深くまで掘ったり、2年生が1年生のお手伝いをしたりして、みんな夢中になって頑張りました。掘ったサツマイモは給食の献立にも使われ、みんなでおいしくいただきました。

また、11月4日(金)には、2年生の子供たちが、サツマイモを舟橋中学校に届けました。少し緊張気味でしたが、サツマイモを渡す時に、一人一人がしっかり言葉を言うことができました。内生蔵校長先生を始め、中学校の教職員の皆様が温かく迎えてくださり、子供たちはとても嬉しそうでした。













子供たち主体の委員会活動に取り組んでいます

今年度は、子供たちが主体となって進める活動に重点を置いており、委員会活動でも、全校児童を対象にしての様々な活動に取り組んでいます。

図書委員会では、図書室の中の1日1問の問題を回答する「Book イズ ラリー」を行いました。図書室の本を3冊借りることができる券やしおりを目指して、子供たちは楽しく問題を解いていました。運動委員会では、お昼のなかよしタイムに「色団対抗綱引き合戦」を企画しました。上学年にとっては久しぶりに行う綱引き、下学年にとっては初めて行う綱引きでした。互いに力いっぱい引き合い、また、周りでは応援をし、運動会の雰囲気が戻ってきたようで、とても盛り上がりました。また、運営委員会では、挨拶ができる舟っ子をさらに増やそうと、新たな企画として「こんにちは部隊」を始動させ、なかよしタイムに挨拶をしながら校舎を歩いています。

他の委員会も様々な企画をしており、さらに子供たちが楽しく学校生活を送ることができるよう、そして、進んで取り組む力を付けることができるよう、これからも活動を工夫していきたいと思います。

部活動体験をしました(6年生)

10月28日(金)、11月2日(水)に6年生が舟橋中学校の部活動を体験しました。中学生が優しく丁寧に教えてくれるので、6年生はとても楽しそうでした。部活動を体験しながら、中学校の敷地や校舎内に入ることができ、中学校生活に思いを馳せるよい機会となったのではないかと思います。



11月3日(木)に開催された舟橋村文化祭では、 舟橋会館に子供たちの作品を展示しました。また、6 年生の子供たちが、「共につくろう輝く舟橋村」をテーマに、総合的な学習の時間に取り組んできたことについて発表しました。子供たちは、少し緊張気味でしたが、堂々とした態度で発表することができました。 今後は、下級生を巻き込み、地域の方、保護者の方にも協力していただき、自分たちが取り組んできた活動を引き継いでいきたいと考えています。

地域の皆様、保護者の皆様には、舟橋会館に足を運んでいただき、ありがとうございました。









12月の行事予定

1日(木) 集金引き落とし日

2日(金) 6限なし 下校14:10

5日(月) 6限なし 下校13:55

7日(水) 地域学校保健委員会(5年参加)

8日(木) 特別支援学級3校合同学習

9日(金) 心臓検診(1年)

13日(火)~15日(木)

個別懇談会(希望者のみ)

下校 13:00

17日(土) 家庭読書の日

19日(月) 地区児童会

6限なし 下校13:55

23日(金) 第2学期終業式、給食最終日

下校 13:00

29日(木)~1月3日(火) 学校閉庁日

※1月10日(火) 第3学期始業式

給食開始 校内書初大会